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Protokoll der Sitzung des Geschäftsführungsausschusses (GFA) 
Sitzungstag: Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: 
05.03.2025 16:30 Uhr 18:37 Uhr Ortsamt Hemelingen, 
   Sitzungsraum 1. Etage, Godehardstr. 19 

Vom Ortsamt 
Jörn Hermening 
 
Vom Ausschuss die Mitglieder 
Susanne Alm 
Ralf Bohr 
Jens Dennhardt in Vertretung für Hans- Peter Hölscher 
Uwe Jahn 
Yunas Kaya in Vertretung für Dr. Christian Kornek (bis 17:40 Uhr) 
Sebastian Springer 
Heinz Hoffhenke in Vertretung für Christa Wilke 
 
Beratendes Mitglied 
Mine Müller 
 
Gäste 
Elisabeth Laß (Beirat) 
Dirk Bülow (Polizei) 
 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 12.02.2025 sowie 
Rückmeldungen 
 
TOP 2: Vorbereitung der Beiratssitzung am 06.03.2025 
 
TOP 3: Vorbereitung der Beiratssitzung am 03.04.2025 
 
TOP 4: Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 
 
TOP 5: Verschiedenes 
 

 
Jörn Hermening eröffnet die Sitzung. Da zu dem mit der Einladung versandten Vorschlag zur 
Tagesordnung von den Fachausschussmitgliedern keine Änderungs-/-Ergänzungswünsche 
geäußert werden, gilt dieser als beschlossen. 
 
 
TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 12.02.2025 sowie 
Rückmeldungen 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 12.02.2025 kann heute noch nicht genehmigt werden, da 
viele Anwesende bei der letzten Sitzung nicht dabei waren.  
 
Rückmeldungen 
Zeppelintunnel 
Hallo Herr Hermening, 
 
zunächst einmal entschuldigen sie bitte, dass vom Projekt EÜ Sebaldsbrücker Heerstraße 
kein Kollege an Ihrer Beiratssitzung teilnehmen konnte. 
Vielleicht ist es ja möglich uns zukünftig online zu solchen Terminen hinzu zu schalten. 
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Frau Göbbert bat mich Ihnen einen kurzen Abriss über die nächsten wichtigen Termine in 
unserem Bauvorhaben zu geben. 
Das will ich hiermit gerne tun: 
 
Der neue Zeppelintunnel ist seit Dezember 2024 eingleisig für die Straßenbahnen der BSAG 
befahrbar. 
Er soll ab August 2025 zweigleisig für Straßenbahn und ab Oktober 2025 für MIV geöffnet 
werden. Nachfolgend werden noch Arbeiten in den Nebenanlagen stattfinden 
(Gehwegbereiche). 
Die Freigabe für Fußgänger und Radfahrer wird Anfang 2026 erfolgen. 
Die Freigabe für den MIV + BSAG ab August 2025 wird voraussichtlich noch nicht den 
Abzweig zum Sebaldsbrücker Bahnhof beinhalten. Dort wird voraussichtlich noch bis 
November 2025 gebaut. In diesem Zeitraum kann es zu Behinderungen durch querende 
Baustellenverkehre kommen. 
 
Im März 2025 wird voraussichtlich das neue Pumpwerk an der Unterführung Hohensteiner 
Straße in Betrieb genommen werden können. 
Ab diesem Zeitpunkt sollte es auch bei Starkregenereignissen keine Wasseransammlungen 
mehr geben. 
 
Melden Sie sich gerne noch einmal, sofern Sie noch weitere Fragen haben 
 
Stefan Rose 
Projekte KIB Bremen / Osnabrück, I.II-N-B-K 
 
DB InfraGO AG 
 
 
Das Thema soll im August/September noch einmal im Beirat mit dem aktuellen Sachstand 
vorgestellt werden. 
 
Rettungswache Hemelingen –Rückmeldung ASB 
 
wir mussten (aufgrund diverser Tier- und Naturschutzgesetze) mit den für eine Vermessung 
und Kampfmittelräumung notwendigen Rodungsarbeiten bis in den Dezember warten.  
 
Das Grundstück wurde nunmehr gerodet und wird zeitnah durch GeoInformation Bremen 
vermessen werden. Durch Krankheitsausfälle im Außendienst von GeoInformation Bremen 
hat sich die Bearbeitung leider verzögert. Der zuständige Sachbearbeiter hat unserer 
Architektin letzte Woche die Bearbeitung zu spätestens Ende dieser Woche zugesagt. Er 
versucht es schneller, kann aber nichts versprechen.  
 
Nach den Vermessungsarbeiten muss mit dem Amt für Straßen und Verkehr noch 
abgestimmt werden wie nah die Rettungswache an den Autobahnzubringer gesetzt werden 
darf (die „Deichpflege" durch ASV muss sichergestellt sein). Leider ein zäher, behördlicher 
Abstimmungsprozess mehrerer Behörden, auf den wir nur bedingt Einfluss nehmen können. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Julian Thies  
Landesgeschäftsführer 
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TOP 2: Vorbereitung der Beiratssitzung am 06.03.2025 
 

19:00 Uhr 
(10 Min.) 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.02.2025 
sowie Rückmeldungen 

19:10 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 

19:30 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 3: Schulstandortplanung Grundschulen und Oberschulen 
dazu einladen: SKB, Schulleitungen 

20:00 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 4: Campus 
dazu eingeladen: SKB 

20:30 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 5: Neuregelung Silvesterfeuerwerk 
dazu einladen: Inneres und SUKW 

21:00 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 6: Beiratsverschiedenes  

 
Zu TOP 3 und TOP 4 
Absage wegen Krankheit durch SKB  
 
Zu TOP 5 Feuerwerk 
Zunächst sollen aber die in der Beiratssitzung vorzutragenden aktuellen Infos zum Thema, 
unter anderem auch zum Stand der Umsetzung eines bereits dazu gefassten 
Bürgerschaftsbeschlusses abgewartet und ggf. als Überarbeitung in den Beschlussvorschlag 
einfließen. 

Beschlussvorschlag aus dem FA Umwelt und Lärm 

Der Beirat Hemelingen schließt sich dem Beschluss aus Blumenthal an. 

Darüber hinaus fordert der Beirat Hemelingen eine restriktive Einschränkung von Feuerwerk 
zu anderen Anlässen im Jahr. Der Beirat Hemelingen fordert zukünftig ein 
Genehmigungsverfahren für solche Feuerwerke einzuführen und dazu angehört zu werden 
und eine Stellungnahme abgeben zu können. Der Anspruch auf eine Anhörung und 
Würdigung der Stellungnahmen des Beirates ergibt sich aus dem Ortsgesetz über Beiräte 
und Ortsämter. Dem Beirat ist es ein hohes Anliegen Natur und Bevölkerung vor 
Lärmbelästigung und Umweltverschmutzung zu schützen. Grundsätzlich sollte außerhalb der 
Silvesterfeierlichkeiten Feuerwerk nur in absoluten Ausnahmefällen genehmigt werden.  
 
Ergänzungsantrag der Grünen: 
 
"Grundsätzlich halten wir ein ganzjähriges Verkaufsverbot für den Privatgebrauch für 
geboten und setzen uns für eine bundesweite Umsetzung ein." 
 
Der Ergänzungsantrag wird zuerst abgestimmt. 
 
In der Diskussion wird ein Geschäftsordnungsantrag auf Ende der Rednerliste gestellt. 
 
Stellungnahme: Zustimmung (5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen) 
 
Zu TOP 6: 
 
Antrag Beibehaltung Controllingausschüsse – wird wie in der Anlage 1 beigefügt überarbeitet 
morgen eingereicht. 
 
Dringlichkeitsantrag Kita-Vollküche - wird wie in der Anlage 2 beigefügt überarbeitet morgen 
eingereicht. 
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TOP 3: Vorbereitung der Beiratssitzung am 03.04.2025 

19:00 Uhr 
(10 Min.) 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 06.03.2025 
sowie Rückmeldungen 

19:10 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 

19:30 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 3: Schulstandortplanung Grundschulen und Oberschulen 
dazu einladen: SKB, Schulleitungen 

20:00 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 4: Campus 
dazu einladen: SKB 

20:30 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 5: Sachstand Linie 2 verbindet 
dazu einladen: SBMS 

21:00 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 6: Beiratsverschiedenes 
u.a. Haushaltsanträge  

 
Das Ortsamt wird die alten Haushaltsanträge versenden, dazu auch die Informationen was 
davon noch offen ist.  
 
Die Fraktionen werden beraten, welche Haushaltsanträge gewünscht sind, dies wird beim 
nächsten GFA beraten. 
 
Heute wird bereits ein Antrag auf Erhöhung des Stadtteilbudgets Verkehr angekündigt. 
 
Der Sachstand zur Verlängerung der Linie 2 und der Linie 10 soll gemeinsam mit dem Beirat 
Osterholz beraten werden, sobald die Ergebnisse der Bürgerbeteiligung ausgewertet sind. 
 
TOP 4: Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 
 

- Vorstellung neue Führung Polizeikommissariat Ost (Mai 2025) 
- Rahmenplan Süßwarenfabrik (Mai 2025) 
- Sachstand Petri und Eichen (Juni 2025)  
- Aktueller Sachstand Zeppelintunnel (August oder September 2025) 
- Brücken – Autobahn und Karl-Carstens-Brücke (Ende 2025) 
- Sachstand Fernwärme-Strategie Hemelingen 

o Sobald kommunale Wärmeplanung vorliegt 
 
TOP 5: Verschiedenes 
 
Bericht von der Beirätekonferenz durch Beiratssprecher Uwe Jahn 
Siehe Protokoll der Beirätekonferenz sobald dies vorliegt.  
Themen waren:  

- Aufgesetztes Parken und Rettungssicherheit – zur Rettungssicherheit wird auch in 
Hastedt schon in diesem Jahr eine Begehung stattfinden. 

- Benennung und Umbenennung von Straßen 
- Modellprojekt zur Einrichtung von Schulstraßen 

 
Begehung Puddingschule – welcher Ausschuss? 

- Eine Begehung des Gebäudes, ein Austausch über mögliche Nutzungen und über 
die daraus folgende Neuaufstellung des B-Plans soll durch den Beirat und unter 
Beteiligung des Bauressorts und Immobilien Bremen erfolgen. Die Zahl der 
Teilnehmenden an einer Begehung wäre begrenzt, aber in der Größenordnung einer 
internen Fachausschusssitzung möglich. 

 
Der GFA kommt überein, dass der FA Bau und Klimaschutz das Thema weiterverfolgt, der 
auch zuständige Ausschuss Stadtteilentwicklung, Wirtschaft und Mobilität soll am Termin 
ebenfalls teilnehmen können. 
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Für die nächste Wahlperiode wird aufgrund zahlreicher Überschneidungen zwischen den 
Ausschüssen vom Ortsamt eine andere Aufteilung der Ausschussthemen vorgeschlagen. 
 
 
Wiedervorlage: Auswertung vom Beiratsstand auf Hemelinger Markt 
Grundsätzlich positive Aktion die zur Sichtbarkeit des Beirats beigetragen hat. Im Januar 
wurde entschieden, dass der Beirat auch am 14.06.2025 wieder auf dem Hemelinger Markt 
vertreten sein wird. 
 
Die vom Ortsamt vorgestellten Angebote sollen bestellt werden. Der Pavillon soll weiß sein, 
Schrift „Beirat Hemelingen“ schwarz, der Bremer Schlüssel, wenn möglich, rot.  
 
An den Seitenwänden sollen außen die 5 Ortsteile vermerkt werden, auf der rückwärtigen 
Innenwand soll eine Karte des Stadtteils abgebildet sein, damit man mit Bürger:innen 
anhand der Karte Ihre Anliegen besprechen kann. 
 
Das Ortsamt wird die Sachen entsprechend bestellen. 
 
Stellv. Sprecherposten FA ULG 
Heinz Hoffhenke teilt für die CDU mit, dass Manfred Günther von der CDU für den stellv. 
Vorsitz des FA Umwelt, Lärm und Gesundheit vorgeschlagen wird. 
 
Sanierung Bahnhof Sebaldsbrück 
Das Ortsamt hat noch keine Rückmeldung zu diesem Thema aus der letzten Beiratssitzung 
und wird noch einmal nachfragen. 
 
Globalmittelantrag Firebirds 
Dem Antragsteller wird mitgeteilt, dass in diesem Jahr keine Mittel mehr zur Verfügung 
stehen.  
 
 
Nächste GFA Sitzung 
Im nächsten GFA sollen die Haushaltanträge beraten und eine mögliche gemeinsame 
Planungskonferenz mit den Beiräten Osterholz, Vahr und Hemelingen zum Thema Bildung 
vorbereitet werden.  
 
 
 
gez. Hermening    gez. Springer    
Sitzungsleitung und Protokoll  Sprecher    
 


